

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 250 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1249
ADMINISTRACION: P. Cort. 29, Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Viernes 24 de Junio de 1938.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV.—Núm. 13.744

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Sigue el avance en la carretera de Teruel a Sagunto

En este frente se ocupó el importante macizode la Muela con todas sus alturas infligiendo a los rojos un duro castigo. — En el frente de Castellón fué rectificada nuestra línea a vanguardia.—Nuestra aviación en el puerto de Valencia hundió un buque y alcanzó a otro en el que se produjeron incendios y en el de Sagunto hundió un velero cargado de gasolina

El parte oficial de guerra

En el frente de Teruel al amanecer de hoy los rojos contraatacaron varias veces nuestras posiciones en la derecha del río Valbona, al norte de la Rambla de la Quisería, estrellándose ante nuestras líneas y sufriendo elevadísimas pérdidas.

Al sur de la carretera de Teruel a Sagunto ha continuado el brillante avance de nuestras tropas venciendo, como siempre, la resistencia del enemigo y ocupando el importante macizo de la Muela con todas sus alturas. El castigo infligido a los rojos ha sido durísimo, habiéndoseles cogido hasta la hora de dar el parte, 219 cadáveres y gran cantidad de armas y material, no clasificado todavía.

En el frente de Castellón después de rechazar con toda energía algunos contraataques de los rojos, se les ha perseguido y se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, siendo muy grande el número de bajas que han tenido en estas operaciones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 20 al 21 nuestra aviación bombardeó dos veces el puerto de Valencia; el día 21 fué otra vez bombardeado el mismo puerto y también el de Alicante; en la noche del 21 al 22, el puerto de Barcelona y el de Valencia, en el que fueron atacados buques anclados, resultando hundido uno y otro alcanzado, provocándose en este último grandes explosiones e incendios.

Ayer, 22, fué bombardeado, incendiado y hundido en Sagunto un velero cargado de gasolina.

Salamanca, 23 de junio de 1938.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La actualidad española en la prensa alemana

En la fecha del aniversario del criminal bombardeo del "Deutschland", cuando se encontraba ejerciendo el derecho de control en la rada de Ibiza, y en cuyo bombardeo murieron veinte tripulantes que servían a la causa de la civilización y a su patria, el "Berliner Lokal Anzeiger" dedica un sentido recuerdo a estas víctimas inocentes, caídas bajo la pólvora de Misicú. Recuerda la manera como sucedió el hecho y de la forma traidora en que el "Deutschland" fué agredido, tratando de crear el Gobierno rojo, sobre la sangre de estos muertos, un conflicto internacional que hubiese ahogado a Europa entera en mares de sangre. Desde entonces, todos los esfuerzos de los rojos, se han centrado en desencadenar un conflicto europeo, con el que piensan salvarse, de su calamitosa situación. El "Berliner Lokal Anzeiger", termina recordando que Alemania tiene veinte víctimas en pro de la no intervención, hecho que se debería tener más en cuenta en las conversaciones londinenses.

En toda la prensa alemana en general, parece que el tema de la guerra española vuelve a ocupar el primer plano de la atención. Todos los periódicos traen crónicas de los frentes, a más de las noticias telegráficas de las operaciones, así como numerosas fotografías y mapas de la región donde se desarrollan las operaciones, indicando con flechas y rayas la dirección de los avances de las tropas del General Franco. Todas estas informaciones son de una absoluta veracidad y una de las cosas que más asombra, es la exactitud con que están escritos los nombres de las ciudades y todas las descripciones geográficas del terreno, sin esas erratas y errores tan frecuentes, sobre todo en la prensa francesa. Y esto quizás, puede ser considerado como el mejor índice del interés que la prensa alemana muestra por la guerra española, evitando el hablar a la ligera de la misma.

Todos los profundos avances hechos en estos días por las tropas del Generalísimo Franco, están minuciosamente consignados en la prensa alemana en general. Pero entre todas estas informaciones, es preciso hacer resaltar la del correspondiente del "Volksche-Beobachter", René Bapier, que bajo el título de "Vinaroz" publica en su periódico. Después de relatar las magníficas operaciones, mediante las cuales lograron las tropas nacionales conquistar esta importante ciudad mediterránea, describe sus impresiones sobre la entrada en Vinaroz. Y de éstas, la que más llama su atención, es la entrada pocas horas después de conquistada la ciudad, del Auxilio Social de Falange. Justamente detrás de las tropas que entraron en Vinaroz, iba la columna de camiones de Falange, llevando grandes cañones en los que podía leerse: "Viveres para Vinaroz". A las pocas horas de tomada la ciudad, en su calle principal ya funcionaba un comedor en el que se repartía comida caliente, y pan blanco, a todo el que se acercara. Allí nadie investigaba la situación política que hubiera podido tener los socorridos y ni siquiera se les preguntaba el nombre; todos eran pobres gentes que tenían hambre y sin ellos ni remedios había que volver la alegría a sus rostros, mostrándoles desde un principio cómo se ejerce la caridad por Falange en la España de Franco.

Invitado por el Instituto Iberoamericano de Berlín, el Dr. Félix Schläger, que era Cónsul de Noruega en Madrid al estallar el Movimiento Na-

cional, ha pronunciado una interesante conferencia, explicando los orígenes de la guerra civil española y sus personales experiencias de la revolución comunista en el Madrid rojo. Terminó el conferenciante haciendo una comparación de ese caos, con el orden que impera en la España nacional, donde la vida se desarrolla por sus cauces normales y formulando votos por la pronta victoria del General Franco.

El periódico "Hakenkreuzbanner", trae un interesantísimo artículo de Hanns Döcke, llamado "Las españolas de ayer y de hoy", que merecería ser traducido íntegramente y es lástima que el espacio de que disponemos no nos permita hacerlo. Con una visión acertadísima de la vida española, el señor Döcke describe el cambio que se ha operado en la psicología femenina de España. Considera a la mujer española como una de las de espíritu más sano, sin que en ella hayan hecho mella ninguna de las corrientes decadentistas (masculinidad, anticoncepcionismo, etc.) que durante los años de la postguerra invadieron a Europa. La mujer española ha amado siempre la vida familiar y su mayor galardón es el de llegar a crear una familia numerosa. Las viejas costumbres de exagerado retraimiento, han desaparecido ya y hoy día, durante la guerra, la mujer española ha asumido difíciles tareas, que cumplió con perseverancia y alegría, haciendo que la vida de la retaguardia caminara hacia adelante. Desde los trabajos del cuidado de los heridos, hasta las faenas más rudas en que la mujer ha de sustituir a los hombres que están en los frentes sirviendo a la Patria, todas las labores las cumple la mujer española, sin que por ello descuide, ni se sienta desahogada, del hogar ni de la vida familiar. La mujer española de hoy, es una mujer moderna, sana y fuerte y al mismo tiempo es femenina y delicada. Puede afirmarse, dice el señor Döcke, que gran parte de lo que la nueva España ha llegado a ser, se debe principalmente a la mujer.

Los heridos extranjeros

París.—El Centro Sanitario Internacional anuncia que más de 300 soldados heridos de la brigada internacional, que combate por el gobierno republicano de España, para prestarles atención médica.

La mencionada organización, que vigila la atención médica prestada a los miembros de la brigada internacional, informa que en la actualidad se está enviando a los hospitales del sur de Francia a los heridos, quienes fueron transportados a través de la frontera por Cerbère.

El Centro anuncia también que mañana o el lunes serán transportados otros 104 heridos de la brigada a diversos hospitales franceses, algunas del frente. Cuando se haya terminado el transporte de heridos, se encontrarán en Francia 2000 miembros de la brigada internacional procedentes de Cataluña.

Después de proceder médicos y enfermeras francesas a la clasificación de los heridos, éstos serán enviados a diversos hospitales franceses, algunos de ellos de la región de París.

La decisión de evacuar a los hombres de los colmados hospitales del gobierno de Barcelona, muchos de los cuales se encuentran en la línea del avance nacionalista, se tomó por un acuerdo de los gobiernos francés y español.

La conquista de Onda

El pueblo de Onda fué ocupado por nuestros bravos muchachos, como es sabido. Las primeras columnas corrieron a clavar la bandera nacional en el Ayuntamiento y en el torre de la iglesia, pero la operación continuó hasta que fué ocupada una larga faja de terreno, protegiendo a la nueva localidad conquistada.

El pueblo de Onda tenía 7.400 habitantes, según el último censo y antes de la guerra poseía una notable industria de azulejos.

Me dicen que se ha perdido una tabla de Juan de Juanes que había en la Parroquia y un retablo del siglo XVI que había en la iglesia de La Sangre.

Los rojos después de haber pasado unos días sin sentir la presión de nuestras fuerzas, creyeron que esta situación iba a durar mucho tiempo, y después de los triunfos logrados por el ejército nacional en la costa no esperaban nunca que atacásemos

por esta parte. Inmediatamente después de haber sido ocupado el pueblo de Onda, los marxistas recibieron orden de contraatacarlo para reconquistarlo nuevamente, pero su contraataque resultó inútil; nuestros soldados recibieron a los rojos con un terrible fuego de artillería, ametralladoras y fusil que les produjo nuevos quebrantos.

La aviación nacional ha cooperado en el éxito de la jornada con su actuación intensísima sobre todo en el frente de Teruel, donde cortó las incursiones de los aparatos enemigos, obligándoles a éstos a entablar combate y derribando dos cazas rojos.

Se han capturado en esta jornada más de 200 prisioneros.

En el frente de Teruel se ha perseguido al enemigo al que se ha causado enormes pérdidas de muertos y heridos, capturándose material de guerra en abundancia.

La derrota de Schmeling

Derrotó.—Comentando el resultado del combate Schmeling-Louis publica un diario de Berlín que la victoria no constituye ninguna desgracia nacional para Alemania. No había ya motivo de hacer de esta lucha una cuestión de razas o de política.

Durante dos años había entretenido y engañado a Schmeling y anoche ya no le fué posible hacer valer sus derechos. La juventud venció a la idea y el mas joven puso en juego su fuerza antes de que el más sabio pudiera poner en juego su gran práctica y superioridad espiritual.

Otro diario berlinés escribe que jamás en los campeonatos mundiales de pesos pesados hubo una decisión tan rápida y fulminante e involuntariamente se pregunta uno que es lo que ha pasado. Es cierto que Louis tenía la ventaja de la juventud pero venció a Schmeling en tan corto tiempo que no puede ser éste un resultado normal.

Parece que en el combate le dió

Louis a Schmeling un golpe en los riñones. Sea como sea podemos estar seguros de que el mundo deportivo alemán está a su lado como siempre aunque tenga que quitarse los guantes para siempre.

Por lo demás, el pueblo alemán es un pueblo deportivo que sabe aceptar las derrotas con dignidad.

Londres.—Se comenta con cierta extrañeza el resultado del campeonato mundial de boxeo que como es sabido se verificaba entre Schmeling y Joe Louis, venciendo éste último por K. O.

Los periódicos publican extraordinarios relatos minuciosamente la forma como se desarrolló el match, y dicen que Schmeling recibió bastantes golpes por la espalda.

En la actualidad Schmeling está hospitalizado en una clínica para ser sometido de nuevo a un examen médico; antes de ingresar en la clínica a telefeccionó a su esposa la estrella del cine alemán Anny Ondra, con objeto de tranquilizarla.

Mateo Ros Pujol

Nuestro entrañable amigo, nuestro antiguo compañero en la Delegación de Hacienda de esta provincia, el funcionario exacto cumplidor de sus deberes profesionales, ha muerto después de haber alcanzado el supremo cargo de Delegado.

Y ha venido a morir en los momentos de mayor esperanza para su salud, cuando el doctor que lo venía asistiendo le había ofrecido su próxima alta en la enfermedad, anuncio de futuro restablecimiento.

Alguna de esas inesperadas complicaciones en las enfermedades del corazón que venía padeciendo, ha debido surgir para haber arrastrado tan brusca y violentamente una vida que no parecía por el momento tan seriamente amenazada.

Nosotros que le conocimos siempre fuerte y vigoroso hasta que hizo su presencia fatídica la enfermedad con el accidente de que fué objeto en su despacho oficial, hemos venido visitándolo casi a diario en su domicilio, para interesarnos como no podíamos menos, por su salud. Y ya el pasado martes a última hora de la tarde, lo hallamos de aspecto externo, bien, aunque dolientes, de encontrarse débil y faltos de fuerzas. Conversamos más de una hora sin que le notáramos fatiga ni síntoma alguno extraño.

No podíamos suponer, ni por un momento, que le restaran tan pocas horas de vida y que lamentar, siempre traidora, le acechara tan de cerca, para acabar con la vida de un hombre que su única preocupación fueron siempre los asuntos del servicio.

Me dijo más de una vez: Le envié a Vd., querido Tortosa, su forzado alejamiento de las cuestiones económicas en las presentes circunstancias en que todo lo tenemos que improvisar por falta de elementos consultivos y diagnósticos. Yo no he estado acertado en esta ocasión. Yo debí jubilarle al estallar el actual movimiento y ahora podría disfrutar de paz y de tranquilidad y alejado de toda clase de preocupaciones. Pero en fin, ya no hay remedio. Y si como cabe suponerse y más que esto, asegurarse, el General Franco triunfa en la causa justa que tan valientemente defiende, y dirige, volveremos a la normalidad y al disfrute de esta paz que todos anhelamos. ¡Dios querrá que sea pronto!

Pobre amigo nuestro. No ha sido precisa la eliminación de la lucha en tablada, para que él haya logrado la paz eterna a que en todo momento tuvo derecho.

La Delegación de Hacienda llora con nosotros esta pérdida irreparable.

EMILIO TORTOSA ANDRES

Una fiesta y un recuerdo

HOY, DÍA 24 DE JUNIO

Años atrás—no muchos años—del templo de Montesión salían tal día como el de la festividad del Sacratísimo Corazón de Jesús la última de las procesiones que recorrían anualmente las calles de nuestra ciudad. Procesión que podría llamarse aristocrática, por la exquisita pulcritud de su organización, y porque en ella formaban los más selectos de entre nuestros elementos católicos, y en contraposición con el carácter eminentemente popular que distinguíó siempre a las otras.

Festividad del Corazón de Jesús. Festividad real del Salvador del Mundo que declaró con amor infinito a la Beata Margarita de Alacoque, aquella dulcísima promesa: "Reinaré en el Sagrado Corazón de Jesús" la expresión divina del Divino Amor. Fiesta de ternura exquisita entre todas las fiestas. Lazo de unión exterior entre Dios y los hombres, en fusión maravillosa del Corazón del Creador, y de los corazones de las criaturas.

Pero... hubo un año en que ya la procesión no salió en nuestra ciudad. La República se había proclamado, y la expresión primera de la libertad decantada por quienes la trajeron, fué el acto de coartar la libertad de los demás, cerrando el paso a todo lo que fueron manifestaciones de fervor religioso, con la pretensión absurda de arrancar del alma española los sentimientos mejor arraigados en ella a través de los siglos.

Al conmemorarse hoy nuevamente esa grande festividad de la Iglesia, surgen en nuestra memoria recuerdos que yacían en la sombra. En los balcones flaman las colgaduras; flotan al viento las banderas en el exterior de las casas pónese de manifiesto el júbilo encendido que arde en el interior de los pechos españoles. Es que también entonces, como siempre, España, Mallorca, celebraban la fiesta del Sacratísimo Corazón. Es que entonces también aparecían en los barandales las colgaduras que hablaban de patriotismo, grabados oscurecidos el emblema Divino, para decir al mundo de la religiosidad española... Y circulaban por las calles unos grupos apedreando fachadas, asaltando balcones, vociferando como energúmenos contra la expresión externa del sentir de la ciudad, a la cual un derecho perfectísimo asista

para hacerlo. La eterna manía de los liberales triunfó aquel día tal voz como jamás. Libertad, sí, para ellos. Ellos tenían la libertad de protestar y asaltar; los otros carecían de la de exponer sus sentimientos engalanando sus casas en una fiesta del alma, ajena por completo a las vicisitudes de la política, y que nada tenía que ver con su absurdo y su vesánico republicanismo.

Y aquellas autoridades. En plena calle de Colón el alcalde de Palma excitaba a las turbas a continuar su obra. Del gobierno civil salían órdenes para que los agentes de su autoridad fueran de casa en casa a rogar que quitaran las colgaduras—que no faltaban a la ley—para evitar desmanes de los grupos que si faltaban al orden público.

Conservemos el recuerdo como una gran vergüenza de la ciudad. Una gran vergüenza de que la ha liberado ya el gesto noble de unirse al movimiento de regeneración Nacional, poniendo en ello todos sus entusiasmos al amparo de su fe.

La memoria dolorosa de aquellas penas, hará en los años sucesivos más radiante la celebración de esta festividad. Hoy, el Sagrado Corazón de Jesús...

En tiempos que vendrán, tornará a circular por las calles palmasanas la procesión, con la cual nuestras almas ponen el santo ardor de sus creencias al pie bendito del Corazón amante del Salvador que prometió a una santa "Reinaré en España".

La táctica roja

Según los rojos, el móvil de su resistencia es el afán de redimir a los desamparados de la humanidad.

En el Pirineo no solo han arruinado familias, hogares y haciendas del vecindario proletario y honrado sino que han hecho más: La horda en su huida ha incendiado también; ha convertido en cenizas el Sanatorio de La Pineda, espléndido establecimiento consagrado a los tuberculosos.

Jordana

Burgos.—El Vice Presidente del Gobierno General Jordana fué visitado esta mañana por el Ministro de Hacienda Sr. Amado con el que estuvo conferenciando.

Los inútiles esfuerzos rojos

No es en las propias trincheras donde se desplaza con más ahínco a los que quieren ser mediadores de verdaderas componendas. Como si día a día no nos hubiéramos ganado la paz triunfal con la sangre de todos nuestros héroes caídos en el campo de batalla y tantos mártires como ellos sacrificaron bastante y aun siguen sacrificando en esas ciudades que desgraciadamente quedaron en su poder. Todas las nuevas propagandas desatadas que hacen los rojos no sirven para empequeñecer nuestra victoria. Ni lo que es más importante; para contener el impulso de nuestros hombres en su avance constante. Ahora tenemos un nuevo y no despreciable enemigo; el calor. No es ciertamente de la ferocidad de aquel frío de fin de año en los campos de Tesuel. Pero aquí supone un obstáculo importante porque tiene mos tropas norteñas que acusan fatiga bajo los rayos abrasadores.

Hoy el enemigo ha llevado dos fuertes contraataques en el sector comprendido entre Sarrión y Camarón al oeste de la carretera de Teruel a Sagunto. La aspereza del terreno en aquellos parajes no ha sido óbice para a que el enemigo haya sido rechazado con grandes energías, causando varios centenares de bajas de las cuales más de 100 muertos han quedado tendidos en el campo. Pero antes de esta reacción y después de ella, nuestros soldados habían batido algunas de las líneas enemigas, ocupando al oeste de esta importante ruta la altura de la Muela importante posición estratégica dominante y de valor notorio porque está encima del pueblo de Sarrión del cual nuestras vanguardias quedaron a tiro de fusil.

Los rojos han hecho un esfuerzo para concentrar ante nuestro ejército todo lo mejor que les queda, convencidos de que se jugará una carta decisiva de influencia en este frente de Teruel, en esta ruta de Teruel a Sagunto. Este cálculo que no aspira a ser oficial, pero que se aproxima mucho a la verdad, permite evaluar las fuerzas enemigas reunidas sólo en

este sector en muy cerca de los 60.000 hombres dotados de los mejores elementos que han podido reunir como consecuencias del contrabando de armas que estuvo en plena eficacia hasta hace pocos días y que habrá cesado si los acuerdos de la no intervención, son terminantes.

Pero por de pronto, los rojos tienen ante nosotros el grueso de un ejército con muchas baterías de distintos calibres y de recietísima importancia. Es grande y sin embargo el enemigo ha tenido que batirse en retirada dejando atrás un camuflado sistema de fortificaciones que habían construido en dos años y retirándose para evitar ser envueltos. Ahora al paso de nuestros soldados que han profundizado varios kilómetros más, se han descubierto refugios maravillosos construidos en pleno campo con cemento y hierro y capaces de albergar muchos de ellos, hasta 400 o 500 hombres. Era manifestación de la desesperada resistencia enemiga, que tantas veces han repetido en el curso de la campaña y precisamente cuando nuestro Ejército estaba más cerca de los objetivos decisivos, parece responder a una táctica roja, semejante a aquella otra del intento extraordinario contra las posiciones ya perdidas.

Hoy, dueños los nuestros de estas posiciones que dominan Sarrión, rebasado el verdadero cinturón atrincherado que se extiende como una consecuencia de esa línea de fortificaciones, la situación del enemigo, que se debate en convulsiones mortales, es como una fiebre que los mina y que ayer empezó a tocar, asaltándoles el temor de nuestra marcha por esta carretera de Teruel a Sagunto de la que ya dominamos tantos kilómetros. Y se explican bien sus temores porque nuestros soldados al avanzar desahucadamente, no llevan precisamente la emoción de cualquier fantasma vano, sino la seguridad evidente de que las tropas del Caudillo llegarán allí donde se han propuesto en el momento oportuno que quizá esté a punto de sonar.

ESPECTADOR

La guerra española según un oficial inglés

Un distinguido oficial del ejército inglés, recién regresado de España su ministra interesantes resúmenes y observaciones sobre todo acerca de los soldados nacionalistas y sobre las lecciones tácticas de la guerra.

Durante los recientes avances en el frente de Teruel y posteriormente, la aviación cubrió casi por entero el fuego de la infantería que se lanzaba en una penetración. En estos rápidos avances, que a veces son de 40 kilómetros diarios, la artillería no puede ir tan de prisa y no puede emplearse después del bombardeo reparatorio contra la primera línea adversaria. El método de cubrir el fuego desde el aire se llama "cadena" en la guerra española. La serie de aparatos, nueve por lo general siguen uno a otro de cerca. Cada aparato pica a su turno sobre las trincheras adversarias, disparando sin cesar sus ametralladoras, y al rematar vuelo, lanza un chaparrón de bombas pequeñas. El efecto es terrorífico según dicen los hombres de la infantería atacante. En una trinchera así bombardeada, no quedó un solo hombre vivo. Un chaparrón de estas pequeñas bombas, que tienen el tamaño de un melón, parece más eficaz contra la infantería que unas pocas bombas pesadas. Para completar esa acción aérea, en el ataque a pequeñas nudos de resistencia la infantería que avanza confía en las ametralladoras, con las que cubre el fuego en un sector pequeño, combinándola al final con granadas de mano.

Las tropas nacionalistas prefieren las ametralladoras, de las que tienen buen acopio por haberlas capturado a los republicanos, en lugar de las alemanas, italianas o checoslovacas. Las ametralladoras se emplean en una proporción numérica que supera a lo normal. También se prefiere el fusil checoslovaco a los propios mausers, habiéndose provisto de los primeros, en la medida de lo posible, pues pueden emplearse con los mismos cartuchos. Aún así, apenas si se usa el fusil y son muy pocos los gastos en municiones de esa arma. En una batalla después de Teruel, un hombre hizo solamente cinco descargas, y esto solo una vez.

Los campesinos españoles manejan bien la honda, a lo que está acostumbrado el pastor para guardar su ganado y a esto se debe la poca o ninguna instrucción que han recibido los soldados para lanzar granadas. Su destreza es única y cualquier hombre puede hacer blanco con su granada de mano a 60 o 70 metros; para distancias mayores de 100 metros emplea la honda. El avance final en casi todos los ataques es precedido de un chaparrón de osas granadas.

Imponen la ligereza de la impedimenta que llevan algunas tropas y la manera con que han aprendido, por experiencia a despojarse de todo peso inútil. Lo resume en unas pocas galletas, unas cartucheras de balas que llevan en los bolsillos del chaquetón, una cantimplora con agua, colocada en la espalda. La manta, una sábana impermeable, la tienda de abrigo y la mochila con la ración diaria van en mulas. El uniforme es sómido y práctico. Chaquetones parecidos al inglés, pero llevan siempre desabrochado y recogido cuando avanzan. Camisa con sus botones de debajo de la rodilla. Calceñines como los de patipar en hieto, dos pares, doblados por encima de la bota. Estas son ligeras, cómodas y flexibles de cuero que parece sin curti, atadas con correas sufiientemente altas para proteger el tobillo. El cuero nunca se endurece y no requiere ser impermeabilizado. Se quitan y ponen rápidamente, y así en los días calurosos se las quitan, como también los calceñines, en un alto breve, y las secan al sol. Cualquiera acostumbrado a las marchas sabe la diferencia que hay entre marchas con calceñines secos o mojados por el sudor. Esto sería imposible con botas inglesas.

Informaciones radiadas anoche

García Sanchiz en América

A partir de hoy Federico García Sanchiz ofrecerá diez charlas en el teatro Odeón de Buenos Aires.

El tema general es "La guerra de España contada por un testigo". En efecto, se anuncia que el Sr. García Sanchiz ha sido testigo y aun actor de la contienda, lo que proporcionará a sus conversaciones un interés singular. El programa de las charlas estará compuesto de la siguiente manera:

"La custodia perdida y recobrada", noticias inéditas y significación de Toledo y su Alcázar, con el epílogo de los prisioneros de Sigüenza ante el general Moscardó: "Dios te salve, Giralda, llena eres de gracia...". El general Queipo de Llano, con sus garrachistas, triunfo de la Macarena, la romería del Rocío y nuevas escenas de Andalucía en armas; "Espanto y gloria de Oviedo"; los dos asedios de la capital de Asturias, su liberación por las tropas de Galicia, peregrinación a Covadonga y a Compostela con el general Aranda; "El cardenal diablo", España católica, desde el obispo Osio al cardenal Segura parte religiosa, visita de clausuras legendarias y aquella procesión satánica; "Luna en Sierra Morena": De la Santa Hermandad a la guardia civil; bandidismo romántico, monterías reales y los héroes del Santuario de la Virgen de la Cabeza con su capitán Santiago Cortés; "Andero zocos marroquíes, la Legión Extranjera, botín, prisioneros, la chilaba del general Varela y los romeros de la Meca. El aire y el mar. "La Virgen del Pilar dice...". Frente de Aragón, Huesca, Belchite y Codos, Bombas en el Pilar. El barrio de los inmortales. "Sitios" napoleónicos; "Boinas rojas". El poema de Navarra y del carlismo De Zumalacarrégu a Mola. Los requetés, Vizeaya y Guipúzcoa. El general Vigón. Tambores en Durango. Y el mar; "La batalla de Teruel". Análisis y descripción de esta batalla, la más grande de la guerra, seguida en todos sus tiempos desde la línea de fuego. Rusia. Primera brigada del aire. Batería anti-aérea. Y el mar; "Mayorazgo y transfiguración de Castilla". Ejemplo de Falange Española en el Alto del León. Los jardines de la Granja y los gamos de Riofrío. A la vista de Madrid. El general Orgaz y los alféreces provisionales. Un ejército. Reta guardia. Evadidos. Gratiud a la República Argentina. Proclamación del Generalísimo en Burgos. Recepción de las embajadas de Italia y de Alemania. Banderas en Salamanca. España.

Otro héroe español

Zaragoza.—Eliseo Godoy Beltrán, capitán del cuerpo de tanques, perdió la vida en acción en el sector de Corbalán, cerca de Teruel, dando un ejemplo de valor a sus hombres. El capitán Godoy Beltrán, que tenía 25 años de edad e integraba la Legión Española, dirigió una formación de 12 tanques contra las trincheras republicanas, muy fortificadas, del sector mencionado, que es montañoso.

Al llegar a las trincheras republicanas, que hicieron frente al ataque con ametralladoras. Godoy Beltrán abrió la torre del tanque y saltó a tierra con un revólver en la mano, gritando: "A ellos, muchachos". Los otros siguieron su ejemplo y asaltaron las trincheras con granadas de mano, tomando al adversario por sorpresa y acallando las ametralladoras. Cuando los tanques nacionalistas volvieron a su base, uno de ellos conducía el cadáver de Godoy Beltrán, que falleció dando voces de aliento a sus hombres.

Los restos de Godoy Beltrán, quien era abogado en la vida civil, han sido traídos a Zaragoza.

El mejor laxante EMULAGAR

León Blum culpable de que siga la guerra

París — Varios periódicos de derecha publican una noticia sensacional en la que se dice que cuando León Blum estaba en el poder, el ministro de la España roja, Alvarez del Vayo le comunicó que el gobierno de Barcelona se encontraba en la imposibilidad absoluta de detener el avance de los nacionales y tenía el proyecto de entablar negociaciones de paz; León Blum le contestó que era preciso aguardar a costa de lo que fuere necesario para lo que le facilitaría la labor.

Los periódicos preguntan a León Blum y a sus principales colaboradores, entre ellos el antiguo ministro de hacienda en su gabinete, si son capaces de desmentir estas noticias. Por otra parte los círculos diplomáticos de París no han desmentido hasta el presente la formidable ayuda que dieron a los rojos con el envío de grandes cantidades de material de guerra, y que ha sido denunciada por el expresidente del Consejo de ministros, Mr. Flandin.

CINE PROGRESO

Sábado y Domingo—3 tarde
2 GRANDES PRODUCCIONES
AÑOS DE JUVENTUD
por Katharine Hepburn
La divina fea

TORBELLINO

por ANNE SIRLHEY y PHILLIP HOLMES
Pronto inauguración
TEMPORADA DE VERANO

Fabricantes de embudo

Este es el momento de preparar su pedido.
Discos y precintos metálicos para embudos.
Fleadoras-fleje para embalaje.
Consulte sin compromiso: VILLÁ Agente Comercial. 31 Diciembre, 96-2.º Palma, Apartado, 91.

OCASION

Se venden dos ACORDEONES de 80 bajos y uno de ocho bajos. Informarán: P.ª Sta. Eulalia, 10.

Latín, francés, inglés

Alemán, Italiano, Estudios Bachiller, Comercio, clases económicas y a domicilio. Calle Rayo 28, Sta. Catalina

TALCO BOROTADO TRIUNFAL

LUCIDOR

El mejor limpiatales

C. PASCUAL

Piel, Sifilis y Vias urinarias
Tratamiento de los cálculos renales sin operación.
Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas.
Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida 9.

LOMBRICES (cucs)

Desaparecen únicamente tomando el ELIXIR VERMIFUGO Aguiló de San Servera.

CONTRA REUMA

CIÁTICA, GOTA y ARTRITISMO en general tomad siempre REUMACURA GRANULAR

Se aplaza el viaje de los Reyes de Inglaterra

(Información de "Paris-Mondial")

La desgracia que aflige a la familia Real de Inglaterra ha sido cordialmente sentida en toda Francia muy especialmente en París, que se preparaba para recibir en breve a los Soberanos Británicos. No se trata del disgusto o la contrariedad producidos por la suspensión de las fiestas que tan febril y entusiastamente se estaban organizando, sino de un sentimiento de sincera condolencia hacia la reina Elizabeth, que es muy popular en Francia, donde se recuerdan las grandes simpatías que conquistó en el público parisiense que tuvo ocasión de verla en su visita a París durante la exposición Colonial, cuando era todavía Duquesa de York.

El director del Protocolo de la Presidencia, Mr. Lober, se ha hecho intérprete del sentimiento nacional ante el Embajador de Inglaterra en París sir Eric Gipps, a quien ha expresado la condolencia personal del Presidente de la República Mr. Albert Lebrún y la del Gobierno y del país entero.

En las circunstancias actuales la muerte de la Condesa de Strathmore, madre de la reina Elizabeth, plantea un delicado problema con respecto al viaje de Sus Majestades a Francia. París y Londres han estado en continuo contacto telefónico durante el día de ayer par resolver el caso de la manera más prudente posible. Sobre todo en París han sido numerosas las consultas realizadas por el ministro del Exterior Mr. Bonnet, quien ha conferenciado con el Prefecto de Policía Mr. Langerón, con el Ministro del Interior, con el Embajador de Inglaterra, y en fin con el señor Camilo Chautemps, ha-

biendo expuesto sus impresiones al Presidente de la República. El señor Lebrún en vista de todo ha sugerido la idea de que la visita de los Reyes venga prolongada y lo ha hecho proponer así al gobierno Inglés, indicándole como más prudente la fecha del 19 de Julio, propuesta que ha sido aceptada. Efectivamente, una comunicación oficial salda anoche del palacio de Buckingham declaraba que Su Majestad apreciada profundamente la propuesta del Presidente de la República francesa y la aceptaba con satisfacción.

Si la fecha de la visita hubiera sido la anteriormente fijada, hubiera tenido que hacer el viaje solamente el Rey, y la mayor parte de las manifestaciones habrían tenido que suspenderse, siendo así que París tiene vivos deseos de ver a la Reina Elizabeth, y con esta demora de la visita podrán satisfacerse en parte los deseos de los franceses.

FRONTON BALEAR

Mañana Sábado
A las 5 tarde
ATANO—ARRATE
contra
BARRENECHEA—ECHAVE
ZULAICA—ISASI
contra
ECHEVARRIA—SOLOZABAL
Y quinielas.
Detalles por carteles y programas.
Domingo partidos y quinielas.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana día 25, a las 9:30 noche

CLAVELES

Rosas Quinterianas

Reina Mora

Por el TEATRO AZUL DE PRENSA y PROPAGANDA.

Butaca con entrada, 4 ptas.

Entrada general, 1'25 ptas.

Urbanización "Atalaya"

(PAGUERA)

Venta de solares desde Una pta. metro

Al contado y a plazos

Informes: HOTEL MALGRAT (Playas de Paguera) JOVELLANOS, 11 - Teléfono 2912 - Palma

SE OFRECE

Joven 34 años, carrera, conocedor contabilidad, mecanografía. Ofertas al nº 1131, P. Sta. Eulalia 10. (1.131)

DONCELLA

Se precisa para atender un nene. Informes: Jafuda Cresques 3, 2º 23. (1132)

Se alquila piso

por 35 pesetas en la calle Vallori. Darán razón Vallori, nº 39. (1.133)

Billar Moderno

Vendo con todos sus enseres, mesa para juego de julepe y varios juegos bolas marfil. Informes Pelaires, 49. (1.123)

Casa particular

Todo confort, desea huésped a todo estar, sitio céntrico. Razón P. Santa Eulalia, 10. (1124)

VENDO

Fordson viñedo y Trilladora (puede trillar 80 cavayons día) Motor aceites pesados 12 H.P., tipo Vertical, semi nuevo. Motor "General Electric" 7 y 1/2 H.P. Motores eléctricos. Grupos centrifugas distintas potencias. Motores gas pobre. Motor gasolina 5 H.P. Vellino. Calle Eusebio Estada (antes Formentor) núm. 29-1º (1.117)

COMPRO

SACOS y ARPILLERA usados. Dirigirse a Centro de Fermentación Tabacos. Camino Son Ferragut-Palma. Tel. 1986. (1.136)

Se vende

terreno frente al Tennis. Buenas condiciones. Razón: San Bartolomé, 4-entº. (1127)

Dependiente se necesita

para zapatería indispensable haya prestado dicha clase de servicio. Razón. P. Sta. Eulalia núm. 10.

Hotel Mar Y Sol

PEDREGAL, 29 — SON ALEGRE
Espléndida situación a orilla del mar. Lugar ideal para verano. Playa propia. Cocina excelente. Pensiones módicas.

Compraría

motores eléctricos de medio HP. Informes P.ª Juanot Colón, 23-1º 1.135

Compraría radio

de 100 a 200 pesetas. Ofertas al número 1.134, Plaza de Santa Eulalia, 10. (1.134)

Se necesita

con urgencia buena oficial modista, media oficial y aprendizas en ANITA, Calvo Sotelo, Terreno. De 4'30 a 6. (1126)

Camión Ford

4 cilindros. Estado nuevo. Tipo moderno. Vendo por 7.500 pesetas. Informes: Barón de Pinopar, 12.

Ford 8 cilindros

tipo especial, igual que nuevo, se vende. Informes: Plaza Rastrillo 8 (Lampistería). (1130)

Para constituir fianza

solicito 53.000 pesetas en amortizable 3 %. Daré garantías y comisión. Teléfono 1516. (1129)

CABALLERO

durante julio, agosto y septiembre próximos, desea pensión como único huésped. Preferible señora sola o familia reducida. Ofertas al número 1.129. P.ª Sta. Eulalia, 10. (1129)

VENDESE

Instalación completa de un comercio. Informes: Calzados Rodríguez.

PROFESOR

inglés, alemán, desea particular. Obispo Maura, 66, bajos. (1128)

EXIJA

CREMA - TINTES
y
REPARADOR BLANCO

FLECHA

J. DIAZ
San Miguel 124 - 1.º Palma
COMPRA-VENTA y ADMON. DE FINGAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

La Funeraria LIORET

GENERAL MORA 23-21
TELÉFONO 2017

Informaciones

La Junta de Abastos

Para la actual campaña de fabricación de la pulpa de albaricoco se establecieron las categorías de precios siguientes:

A) Un precio definitivo de 1450 pesetas los cuarenta y dos y medio kilos, que se aplicará a los productores que deseen realizar la venta en firme sin más beneficio que el precio de venta citado.

Esta clase de operaciones se entenderán terminadas en el instante de celebrarse la venta.

B) Un precio provisional de 1200 pesetas los 42 y medio kilos, y en su día la parte o cantidad que resulte, practicada que sea la liquidación que se dirá para los productores que prefieren esta clase de operación la cual se regulará con sujeción a las siguientes normas:

19.—El comprador entregará en el momento de la venta, el precio inicial de 1200 pesetas al vendedor o propietario, y consignará en la matriz y hoja de entrega del tálonario correspondiente, el número de kilos recibidos y el total del importe satisfecho, entregando firmada la hoja de entrega al vendedor, y guardando la matriz en la cual constará la firma del vendedor o propietario.

20.—Verificada la elaboración y vendidas las diversas clases de productos se practicará por una Comisión la liquidación definitiva, en la cual deducidos los gastos, además del 15 % de beneficio industrial para el fabricante, se repartirán por mitad, las ganancias obtenidas, quedando así el 50 % para ser repartido entre los fabricantes y el 50 % restante para repartirse entre los productores.

El nuevo Gobierno Civil

Todo a poco va desmontándose el agudamiento que ha sido utilizado para la construcción del nuevo edificio que ha de ocupar el Gobierno Civil.

Sus fachadas muestran ya sus líneas severas aunque sencillas, las habitaciones están casi por completo terminadas y es muy posible que dentro de pocos meses pueda ser utilizado para la importante misión a que se le destina.

La mayor cercanía de dicha dependencia en relación con la casa que actualmente ocupa el Gobierno Civil y sobre todo la suficiencia y disposición de sus componentes ofrecerán gran facilidad y comodidad así al público como al personal encargado de la importante gestión que en ella se desarrolla.

Oficialmente no se ha dicho todavía cuando tendrá lugar el traslado, pero a juzgar por lo adelantado de dichas obras, repetimos, se calcula que no ha de tardar muchos meses.

Otro día con mayor oportunidad y espacio daremos a conocer la distribución de nuevo edificio después de terminado, aunque ella sea conocida por habernos ocupado en otra ocasión del proyecto.

Por tanto, Palma cuenta hoy con la nueva casa que tantas recomendaciones y tantas idas y venidas costó sin que fuera posible nunca adelantarse en tal sentido un solo páramo.

...La voluntad de un hombre ha conseguido el milagro. Felicitemosle y felicitemosnos de ello.

Cursillo de Agricultura

En estos días se estaba celebrando en la Estación de Arboricultura el curso agrícola patrocinado por la Falange Femenina y de cuya inauguración dimos cuenta oportunamente.

Las enseñanzas que durante el curso han recibido nuestras camaradas han versado sobre química agrícola, abonos, semilleros, horticultura, plagas del campo, avicultura y cooperativismo, haciendo prácticas de reconocimiento de los diversos fertilizantes existentes, de insecticidas, reconocimiento de plagas y sus enemigos naturales; han manejado diversos modelos de aparatos usados para combatir las plagas, han hecho semilleros y prácticas de caponaje y sus entusiasmos no ha llegado hasta el punto de que por conocer prácticamente la ruda labor de la siega, manejando con verdadero fervor la hoz, para segar la do rada mies que se les ofrecía.

A la clausura de este cursillo, que tuvo lugar el sábado, asistieron nuestro Jefe Provincial camarada Boloqui acompañado del Secretario Provincial camarada Saiz Gralla; la Delegada de Falange Femenina camarada Catalina Sureda acompañada de la Secretaria camarada María Antonia Villalonga; el Delegado de Prensa y Propaganda camarada Sebastián Sancho; el profesor del cursillo camarada Fernando Bienes, Delegado Provincial de Agricultura y el profesorado del cursillo camaradas Amesto Mestre y Javier Moragues; Ingenieros Agrónomos y Antonio Barceló, Director de la Granja Barcinó.

Habló primeramente el Delegado Provincial de Agricultura, camarada Bienes, felicitando a las cursillistas por el entusiasmo y atención prestadas durante el tiempo que había durado el curso, compensadas con el espíritu de Falange y las orientaciones marcadas por nuestro Caudillo. El camarada Mestre dijo que esperaba que las cursillistas fueran divulgando las ense-

ñanzas que habían recibido y propagasen la finalidad práctica de estos cursillos, al objeto de que cada vez fueran más numerosos; por último el camarada Boloqui se congratuló de la celebración de estos cursillos, que aumentando la cultura de los agricultores, favorecerán la riqueza de España y contribuirán a hacerla Una Gran de Libre.

Los asistentes fueron atentamente obsequiados por el profesorado con pastas y vinos.

Mañana en el Principal

Es enorme el interés despertado con la representación anunciada para el sábado en el Teatro Principal, de "Los Claveles", y "La Reina Mora" así como el estreno de "Rosas Quinterianas" de Martí. Se presume una gran entrada y mucho más si se tiene en cuenta los días elegidos para estas funciones de la Sección de Arte Lírico del "Teatro Azul" de P. y P. de Falange: Sábado y Domingo, espléndidos para la comodidad del público.

Venta y encargos en Taquilla. Anuncia el "Teatro Azul" que estas representaciones son las últimas de la temporada y que para la próxima se preparan verdaderos acontecimientos, tanto Comedia y Drama, como Opera y Zarzuela.

Así, pues el público tendrá ocasión de ver a elementos valiosos ya conocidos, tales como Vives, Cano, Miguel Vidal, Pedro Muntaner, Juan Roca, etc., así como también a tiples ya aplaudidos como la Srta. Coll y Trini Picó.

Gobierno Civil

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS.—CAPÍTULO DE MULTAS

El Sr. Gobernador persistiendo en su loable propósito de que no sean enardecidos los productos necesarios para la vida, ha impuesto, por los motivos que van expresándose las siguientes:

MULTAS

1.000 Ptas. Almacenes, Vicente Ensenat, de Palma, por venta a precio indebido.

1.000 id. Almacenes Francisco Salvat, de Palma, por compra de tela a precio excesivo.

500 id. D. Mateo Oliver Fullana, de Lluchmayor, por ligereza en denuncia.

500 id. D. Cristóbal Arbona, de Sóller, por venta de naranjas a precio abusivo.

500 id. D. Bartolomé Juan Payeras, de Sóller, por el mismo motivo.

500 id. D. Francisco Adrover, de Palma, por el mismo motivo.

500 id. D. Pedro Juan Busquets, de Fornalutx, por idéntico motivo.

500 id. D. Antonio Frau Puig, de Sóller, por el mismo motivo.

500 id. D. Félix Trabella, de Palma, por haber fabricado sin escandalls.

250 id. D. Juan Gayá Bordoy, de Felanitx, por venta de tela a precio excesivo.

250 id. D. Juan Vices Massanet, de Art, por ocultación de género.

250 id. D. Guillermo respí Niell, de Sineu, por venta de tela a precio indebido.

150 id. D. Andrés Bonnin Piña, de Santa Margarita por venta camiseta a precio excesivo.

50 id. D. Bartolomé Bauzá Alcina, de ala Ratjada, por ligereza en denuncia.

25 id. D. Miguel Frau Mora, de Palma, por compra de naranjas a precio indebido.

25 id. D. Rafael Llull Femenias, de Palma, por el mismo motivo.

25 id. D. Miguel Mas Homar, de Palma, por el mismo motivo.

25 id. D. Antonio Servera Salvá, de Palma, por idéntico motivo.

5 id. D. Jaime Martorell, de Selva, por venta de plátanos a precio excesivo.

Ritmo, alegría, estilo españolísimo puro, presenta el Teatro Azul, a través de LOS CLAVELES, LA REINA MDRA y ROSAS QUINTERIANAS.

La fiesta del Beato Ramón Lull

Palmesano! Mallorquin! Mañana, sábado, empieza la solemne novena en preparación a la gran fiesta del Beato Ramón Lull, que será el tres de Julio. La Novena se practicará con toda solemnidad a las ocho de la mañana y a las siete y media de la tarde. Si tú desconoces y no rezas, ni honras a quien es nuestra gloria mayor; a quien, en medio de su cosmopolitismo y valor universal, es el más mallorquin de nuestros santos y el más santo de los mallorquines, puedes, acaso llamarte patriota e hijo digno de esta tierra bendita, ahora que España hace un esfuerzo gigante

por recobrar su grandeza imperial y reanudar su tradición religiosa, cultural y misionera?

El Beato Ramón Lull es el representante más auténtico de esta tradición y grandeza. Desconocerle, no amarle, no rezarle, es una especie de crimen contra la religión, contra la patria, contra la cultura.

Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Génova, con carga general, el vapor mercante italiano "Sevigliano".

Procedente de Málaga el vapor mercante alemán "Capri", con 22 pasajeros y carga general.

SALIDAS

Para Stettin el vapor holandés "Johanne", con lastre.

Para Orán, el vapor de carga italiano "Sevigliano".

TRAFICO

Hoy han empezado las operaciones de descarga del vapor alemán "Capri". Figuran entre la mercancía harina, azúcar, vinos, cereales, salvado, pieles y cueros, drogas, maderas, papel, tintas, productos de farmacia y ríumiería, aceitesmas sevillanas, con servas de pescado, sopas, material escritorio, farderia en general, pasas, aceite y otros.

BUQUES ESPERADOS
El próximo lunes llegará procedente de Génova con pasaje y la correspondencia el vapor correo italiano "Firenze".

También para la próxima semana el vapor de matrícula italiana "e Tre Marie" con mercadería general.

BUQUES DE GUERRA
Ayer noche llegó a Palma fondeando en aguas de la bahía un destructor italiano.

A las tres de la tarde de hoy, hay fondeados dos cruceros ingleses y un crucero ligero y un destructor con bandera italiana.

La Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Palma ha celebrado con gran solemnidad en el día de hoy la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

La ciudad ha estado engalanada durante todo el día no faltando en un solo balcón la enseña Patria con magníficas fotografías de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el centro.

Una vez más los mallorquinos han exteriorizado su ferviente catolicismo y la invariable tendencia a seguir los santos derroteros que les marcaron sus antepasados, con lo cual y dando rienda suelta a sus religiosas tendencias han celebrado la fiesta de hoy con todo el esplendor que determinan los dictados de la más escrupulosa liturgia.

Por la mañana ya ha trabajado en de terminados centros, pero, por la tarde el cierre de comercios e industrias ha sido casi general, ofreciendo la población, repetimos, el aspecto de los días de mayor solemnidad.

El concurso de fieles en los Templos ha sido numerosísimo, espacialmente en la Iglesia de Montesión donde han tenido lugar los actos religiosos más marcados en tan señalado día.

EN LOS TEMPLOS

En todos los templos esta mañana se han celebrado misas de Comunión general con motivo de la festividad del día.

En Montesión, cuya iglesia lucía sus mejores galas, a las 7 y media, el M. I. Sr. D. Juan Quetglas ha celebrado el Santo Sacrificio y repartido numerosas Pomas.

La iglesia de los PP. Jesuitas se ha visto atestada de fieles.

A las 10 y media se ha celebrado Misa solemne en la que ha actuado el M. I. D. Juan Sirvent asistido de los Rdo. Gelabert, Cortés y Tomás de Diácono, Subdiácono y Pbro. asistente respectivamente.

Se ha interpretado la misa del Mtro. Parossi, "Davidica" a tres voces, bajo la batuta del Mtro. Martínez.

El Canónigo Lectoral ha pronunciado un elocuente sermón. Los lugares de preferencia han sido ocupados por las Juntas del Apostolado de la Oración.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

El Maestro don José Balaguer, brindó anoche a un grupo de sus intimos, una agradable y simpática fiesta de Arte.

En ella Balaguer, prosiguiendo su tenaz empeño de impulsar no solo la adición al Arte, sino de destacar cual merecen los auténticos valores aquí consagrados a la música, dió ocasión para que sus invitados conocieran una obra y un arreglo del gran pianista y compositor eminente don Antonio Torrandell, quien aportó a la velada su personal concurso.

Después, de un Trio de Haydn, fué interpretado "Nativité", de Torrandell, magnífico poema en dos tiempos, de técnica y sentimiento insuperables, que valió al autor y a los intérpretes merecidos plácemes.

Siguió luego la interpretación de "Faust", de Schumann. La vigorosa composición, escrita para gran orquesta, requería para ser interpretada, la movilización de un número tan considerable de elementos que solo en contadísimas ocasiones podía el público deleitarse con tan inspirada obra, de extraordinaria amplitud y asombrosa riqueza. Torrandell, rindiendo homenaje al gran Maestro y para facilitar que su obra sea conocida, ha hecho un arreglo para orquesta de cámara. Sentóse él al piano y con la cooperación de los profesores señores Saiz de la Maza, Mateo Bauzá, Jesús Quintana, Jaime Bernat y Gabriel Juan, interpretaron la composición, dándole tal fuerza, tal colorido, y matizándola destacando en forma tan feliz los maravillosos efectos de página tan magistral, que el auditorio colmó con expresiones de entusiasmo la labor magnífica de los artistas.

Después Torrandell, en el órgano que Balaguer tiene instalado en su señorial mansión interpretó como él sabe hacerlo, algunas composiciones.

El Maestro Balaguer, con sus hermanas doña Ana y doña Catalina, con la distinción y cordialidad que les son peculiares, atendieron y obsequiaron exquisitamente a los invitados a la velada noche celebrada, fiesta íntima y evocadora de otras fiestas de un antaño añorado, cuando en los salones se rendía culto a las más nobles aficiones, y en su ambiente acogedor y entre espíritus cultivados hallaban el estímulo de la comprensión y la distinción merecida, los que consagran su talento y su vida al Arte.

Cultivar tan nobles aficiones, y exaltar honrándolos nuestros hombres de mérito, cual hace Balaguer, es empresa que bien vale una celebración que merezca la transmisión, y que la brillantez que supondar a la fiesta que anoche organizó, hace más cordial, más efusiva.

PERSONALES

Nuestro distinguido amigo el Administrador de Propiedades don Lorenzo Pastor, se ha posesionado interinamente del cargo de Delegado de Hacienda.

Se dió la Comisión por enterada, con satisfacción, de un Oficio del señor Director de la "Escuela Nacional de Avicultura de Mallorca" participando que las acogidas en la Casa de Misericordia Sras. Juana Bil Marín, Margarita Amengual Amengual, Rosa Monserrat Sema y Reyes Abad Monserrat han obtenido el título de perito avícola, con la calificación de sobresaliente la primera.

Han sido admitidos varios Escalados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

A un oficio del Sr. Director del Hospital provincial participando que el Médico interno de guardia don Manuel Balaguer Feros se ha incorporado al Ejército de operaciones como Alférez de Sanidad, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

¡MILES DE MADRES LO ASEGURAN...

Con el PURGANTE RODHER tenemos resuelto el problema de purgar a nuestros hijos.

¡Es evidente! EL PURGANTE RODHER es algo nuevo en el mercado de los productos farmacéuticos, que los niños LO TOMAN COMO UNA GOLOSINA y no perjudica, como tantos otros, sus delicados intestinos.

De venta en todas las Farmacias. **SOBRE PURGANTE** 0'30 REPRESENTANTE.—Don Honorato Gomara Felissier, Archiduque-L. Salvador 83—1.º—1.ª Palma de Mallorca.

Doré y Fantasio

MAÑANA SABADO, 25 Junio—DOMINGO y LUNES, desde las 3'30

Barreras infranqueables

película WARNER BROSS (en español) con PAUL MUNI y el cabalista

Un mal Paso

con KEN MAYNARD

Director de Vías y Obras provinciales acompañando las cuentas de gastos de locomoción respectivas al mes de mayo; y otro oficio del mismo acompañando las cuentas de gastos de maquinaria correspondientes al mes de Mayo.

Fueron aprobados cual se propone: Un oficio de Vías y Obras acompañando las cuentas de gastos de obras de reparación efectuadas durante el mes de mayo en el camino vecinal núm. 215 denominado "De Son Servera a Cala Morlanda"; un dictamen de la Ponencia de Hacienda proponiendo se nombre a don Pedro Despuig Janer, Agente recaudador del Impuesto de cédulas en el municipio de Inca; un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se admita la renuncia presentada por don José Ferrer Mayans del cargo de Agente recaudador del Impuesto de cédulas personales en el municipio de Formentera.

Un dictamen de la Ponencia de Hacienda proponiendo se nombre a don Juan Costa Mayans Agente recaudador del Impuesto de cédulas personales en el municipio de Formentera; un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se abone a los Agentes recaudadores del Impuesto de cédulas personales en los municipios de Felanitx, Inca, Marratxí, Muro, Sta. Eugenia, Sta. María y Sancellas el premio de cobranza por la recaudación habida durante el periodo ejecutivo del año 1936.

Y otro dictamen del mismo Negociado de Arbitrios proponiendo se abone a los Agentes recaudadores en los municipios de Algaida, Felanitx, Inca, Lluchmayor, Marratxí, Montuiri y Sóller el premio de cobranza por la recaudación habida durante el periodo voluntario de 1937.

Se dió la Comisión por enterada, con satisfacción, de un Oficio del señor Director de la "Escuela Nacional de Avicultura de Mallorca" participando que las acogidas en la Casa de Misericordia Sras. Juana Bil Marín, Margarita Amengual Amengual, Rosa Monserrat Sema y Reyes Abad Monserrat han obtenido el título de perito avícola, con la calificación de sobresaliente la primera.

Han sido admitidos varios Escalados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

A un oficio del Sr. Director del Hospital provincial participando que el Médico interno de guardia don Manuel Balaguer Feros se ha incorporado al Ejército de operaciones como Alférez de Sanidad, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Se acordó autorizar al Sr. Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia.

A un dictamen del mismo acompañando relación de cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado en el Hospital durante el mes de Mayo y cuyo total importe asciende a 2.153'50 pesetas, se ha dado la Comisión por enterada.

Con motivo de un Oficio del Sr. Director de la Casa de Misericordia acompañando relación del material que se necesita en la Imprenta, fué acordado autorizar su adquisición.

Fuó acordado pasar al Arquitecto de provincia para sus efectos un oficio del Director de la Casa de Misericordia interesando se le faciliten bombillas eléctricas.

A un Oficio del Sr. Director de la Casa Provincial de la Infancia sobre reparaciones que es necesario efectuar en la Casa de Campo del Puig dels Bous, fué acordado pasarlo al Arquitecto de provincia a sus efectos.

Se dió por enterada de un Oficio del Sr. Director de la Clínica Mental de Jesús dando cuenta del ingreso de un individuo por disposición del Sr. Delegado de Orden Público.

OTROS ASUNTOS

Fuó acordado que mañana (hoy) Festividad del Sagrado Corazón de Jesús sea considerado como día inhábil en las Oficinas provinciales.

Fuó acordado señalar el día 3 de Julio próximo para inaugurar la Biblioteca de Cultura Artesana.

DISTINCION MERECEIDA

Ha acordado la Comisión haberse enterada con satisfacción de que ha merecido el Prior de la Iglesia del Hospital, Rdo. D. Sebastián Bini melis la distinción de ser nombrado Canónigo Honorario al cumplir 70 años.

Y fué levantada la sesión.

De Teatros

LIRICO

Para mañana sábado se anuncia en este teatro un sensacional programa del cual es base el estreno de una magnífica película perteneciente a la producción U.F.A. 1938.

Se titula dicha película "Romanza húngara" y el argumento está basado en un encantador idilio que se desarrolla entre los imponderables paisajes de Hungría.

El film según noticias es una verdadera maravilla musical y son sus intérpretes Rosa Baromr y Allack Betty.

Como complemento se proyectará con honores de reestreno el magnífico film Paramount titulado "Alegría estudiantil".

Como se ve se trata de un programa insuperable.

SUGERENCIAS

para la solución práctica de problemas económicos administrativos de **ESPAÑA**

por **CARLOS E. MONTAÑES**

6 ptas. ejemplar
De venta en la librería de José Tous

Para dolores **LINIMENTO STADIUM**
Fatiga corporal. Reuma en todas las formas. Dolores en general.
Venta en Farmacias al precio de 4 pesetas.

Deluqueros
Aparato de permanente (puntas) con bigodis igual al Henry de 16 calentadores todo completo y nuevo sin estrenar vengo por 500 ptas. Solicite demostración. Los verdaderos interesados pueden escribir al número 101 J. J. P., P. Sta. Eulalia, 10.

Bloks-Nota
ESPIRAL

De venta en librería José Tous

LIRICO Mañana Resonante Acontecimiento

SENSACIONAL ESTRENO

Romanza Húngara

Un idilio encantador, entre los paisajes insuperables de Hungría. Una verdadera maravilla musical de la UFA

EN EL MISMO PROGRAMA

Alegría Estudiantil

Bing Crosby—Richard Arlen

UN FILM REPETIDO DE JUVENTUD Y OPTIMISMO

AL CERRAR LA EDICION

Crónica de guerra

Las operaciones cerca de Sarrión

Ayer se tomó a los rojos el campo atrincherado a la izquierda de Sarrión, profundizándose 5 kilómetros; hoy toda la actividad se ha reducido a la derecha del citado pueblo, avanzando en dirección de la carretera y el ferrocarril que se dirige a Sagunto de la cual está en nuestro poder un buen trozo; el enemigo había concentrado en este sector grandes núcleos de fuerzas dotadas de material magnífico, artillería, ametralladoras y tanques, de los que darán buena cuenta nuestros soldados.

Esta mañana esperaban los rojos que continuara nuestra acción ofensiva por el mismo sector de ayer y han quedado engañados, habiéndose ocupado unas importantes áreas de nominadas Macizo de la Muela, situado al sur de Sarrión y que dominan una buena parte de territorio comprendido entre Sarrión y Manzanaeda. El enemigo ha opuesto resistencia, como suele hacerlo siempre en esta guerra amparándose en los accidentes geográficos.

Como hemos dicho antes los rojos creyeron atacarnos por donde avanzamos ayer, y par desparistarlos, nues tras extremas vanguardias hicieron un nutrido fuego sin moverse de las posiciones, mientras al sur de la carretera general se iban acumulando los carros de asalto para enviarnos a la lucha en el momento oportuno; y esta vez la resistencia roja ha sido desbordada por una maniobra de amago, cogiéndose a los rojos el Macizo de la Muela que tenían muy fortificado con cañones y ametralladoras de todas clases; por estos barrancos avanzaron nuestras fuerzas y después fueron progresando por esta vía abierta atacando de flanco a las huestes marxistas que encerraron en un círculo de fuego; debilitada la moral combativa del enemigo se dedicaron nuestras fuerzas a limpiar el terreno capturando numerosos prisioneros y abundante material; desde las posiciones conquistadas por nuestras fuerzas pueden verse los pueblos citados: Sarrión queda rebasado por el sur y toda la fortaleza de La Muela, — estos fortines con varias líneas de trincheras erizadas de ametralladoras y con refugios de 20 metros de profundidad en que los marxistas no han regateado esfuerzos desde el punto

de vista militar para hacerlo inexpugnable; pues bien: ha pasado a nuestro poder, y los halagüeños resultados conseguidos por nuestras fuerzas ayer han sido coronadas por las de hoy, pues ahora pueden hostilizar al enemigo, amenazándole varias posiciones de flanco de la línea roja, hasta el punto de que las fuerzas rojas tuvieron que replegarse en segunda línea.

La jornada de hoy ha sido de gran actividad para nuestras tropas que han cogido gran número de prisioneros; por sus declaraciones se sabe que los rojos han ordenado la evacuación de Valencia de todas las mujeres y niños que serán enviados a los pueblos de La Mancha o Murcia, en los cuales la alimentación es un grave problema.

También nos informan que los rojos están efectuando redadas en todas las poblaciones y provincias, de todos los hombres a fin de que se dediquen a trabajos de fortificación, con los cuales construir una línea, con que detener a nuestra ofensiva, que tantos temores inspira al enemigo.

Los rojos contraatacaron las posiciones ocupadas por nuestras tropas del sector de Onda, con ánimo evidente de apoderarse del pueblo, siendo rechazados rotundamente todos sus ataques; esta mañana nuestras fuerzas atacaron la línea roja, rectificando la línea a nuestro favor, y desalojando al enemigo de unas posiciones donde nos hostilizó en la noche anterior.

En los demás sectores reina tranquilidad, gozándose de un calor insoportable, no obstante el cual han comenzado los trabajos de recogida de las cosechas, a cargo de mujeres y ancianos, porque en la zona roja no quedan hombres por haberlos obligado el enemigo a incorporarse a trabajar en las fortificaciones.

En la bolsa que se cerró de Albaladejar hasta Castellón, quedó algún ganado lanar que hemos visto, ahora en los pueblos de la línea de fuego queda nada, porque los rojos se han llevado todo su ganado, antes de ser barridos por nuestras fuerzas.

Por esta zona hay frutos en gran abundancia, que basta no solo para alimentar a los propios si no a los refugiados de la guerra.

El nuevo Nuncio en España

Burgos.—A últimas horas de la tarde llegó a esta ciudad el nuevo Nuncio de S. Santidad en España, pañado de Monseñor Atonitzi. Se dice Excmo. Sr. Gayetano Sicognani, acom rigió al Palacio Arzobispal, donde fué recibido por el Arzobispo Doctor Castro, instalándose en el Palacio.

Por la tarde el Excmo. Sr. Gayetano Sicognani se dirigió al Ministerio de Asuntos Exteriores, siendo recibido por el Jefe de Gabinete Diplomático, Sr. Olivan y el Jefe de Protocolo, Duque de Latorre; acompañado de estas personalidades pasó al Salón de Embajadores y desde allí se dirigió al despacho del Ministro de Asuntos Exteriores. El General Jordana recibió a sus ilustres visitantes, acompañado del Subsecretario, General Espinosa de los Monteros, celebrando una entrevista cordial en honor de representante de la Santa Sede en España la ceremonia terminó a las 11'30.

A las 12'30 el Sr. Gayetano Sicognani recibió a las autoridades y corporaciones en el Palacio Arzobispal.

Después a las 9 de la noche Su Eminencia ha tenido la benevolencia de conceder una entrevista a un periodista español, el redactor de la Agencia Faro. Agradeció profundamente a la Agencia sus deseos de que se dirigiera a la España de FRANCO, que lucha por la religión y por la paz. Agradece profundamente

te la ocasión que ha tenido de profunda satisfacción al volver a España en la cual emprendió su carrera diplomática. "Dirijo al pueblo español un saludo cordial pleno, satisfactorio y emotivo al regresar a esta gran nación que aunque está en guerra, es al mismo tiempo un gran aliento para mí ya que pronto volverá a su rango que le correspond." El Sr. Sicognani se congratula de la diferencia que ha tenido el periodo, al hacerle esta interpelación.

A pesar de que el Sr. Sicognani se ha mantenido alejado de España, según con vivo interés su espíritu religioso y patriótico. Aunque estaba muy lejos, por prestar mis servicios en sudamérica desde 1920 he estado al corriente de todos los acontecimientos de España y puede decirse que me encuentro como en mi país y puede afirmar que estimo al pueblo español con gran cariño y vehemencia.

Su Eminencia el Sr. aGayetano Sicognani se despidió muy afectuoso del redactor, al que le hizo objeto de una cordial acogida.

Burgos.—El Nuncio de S. S. en España, Monseñor Sicognani, recibirá mañana a las 12'30 a las entidades y corporaciones en el Palacio Arzobispal. Ha anunciado este plazo debido a sus muchas ocupaciones, por si las autoridades quieren devolverle la visita que ha venido haciendo.

Crónica del frente Sur

El martirio del pueblo de Blázquez

Peñarroya. — El pueblo de Blázquez a estado sometido a una tragedia muy grande durante la dominación marxista por todas partes se ven casas desmanteladas y montañas de basura; las iglesias han sido horriblemente profanadas: ni un altar, ni el menor signo de religiosidad ha quedado en ellas, que han sido convertidas en un verdadero muladar por las hordas internacionales.

Por la mañana los soldados de España, que no son como los rojos, quisieron rendir el primer homenaje a Dios, oyendo el Santo Sacrificio de la Misa en la plaza pública: era un espectáculo imponente, con un silencio solo turbado por la voz del sacerdote. El pueblo, después de 23 meses de horrenda blasfemia expresaba su adhesión a Dios, y los soldados llenos de polvo del combate, parecían verdaderos cruzados. Acabada la Misa el Capellán cantó un Te-Deum en acción de gracias por la liberación del pueblo.

Las demás iglesias estaban completamente profanadas y sucias y por

esto no pudo celebrarse, porque además la otra iglesia está desmantelada. Estas iglesias pueblerinas ejemplo de piedad sencilla y sincera abrazan a los soldados españoles, para expresarles sus vivos sentimientos religiosos.

Cuando este pueblo aun no estaba liberado un muchacho, muy estimado cayó en el campo del honor, fué un tal llamado Zamacoia, hijo de un español de glorioso nombre.

También cayó allí otro héroe, hijo del inspector del Gobierno civil sevillano; fué una muerte edificante, para cuantos ya presenciaron: una granada le había destruido las dos piernas y con gran entereza pidió a los médicos que le amputaran las dos piernas, porque se daba por contento y las había ofrecido a Dios y a la Patria, si salvaba la vida; le hicieron una transfusión de sangre y cuando vió que no había remedió dijo a los médicos: "Señores: Vds. no tienen nada que hacer aquí lo que me hace falta es un sacerdote".

PRO-VALENCIA

Relación de los donativos recibidos para la Cruzada "Hermandad de Mallorca para Valencia".

Palma 11 junio de 1938.—II T.
Delegación Caimari 1.527'30 pesetas; Delegación Sancellas 1.321'10; Delegación Selva 2.458'20; Delegación Biniamar (2 entregas) 372'10; ción Bugar 762'65; Delegación Estalenchs 148; Gabriel Rotger 1; Juan Garau Coll 5; Aurelio Aguilar Lozano 50; Juan Pocerí Garau 10; Juan Pocerí Más 10; Viva Cristo Rey, 5; Luisa Kenzie 50; Sindicato de Guis e Interpretes de Baleares 22; Francisco Sancho 50; Africa Gallego 5; Un pancho 10; M. J. 5.

Palma 15 junio de 1938.—II T.
Caja de los cinco chelines 21'15; Gratificación recibida de unas horas extraordinarias de varios obreros por mediación de Tomás Pascual 25; Vicente Frau Bordoy (Pbro) 5; Rafael Roselló 2; Pepita Roselló 1, Montepío de Chauffeurs "La Velocidad" 250; Isabel Forteza 1'25; Bernardo Castell 5; Gaspar Rayó Pons 5; Juan Rayó Alemany 2; Maria Cirer 1; Colla Amarradores del Muelle (2 entregas) 22 Antonio Más Marí 10; Por el Consejo Local de primera enseñanza de San Juan 46'75; Bar "Lion D'Or" 10; Escuela de niños de Santa Catalina 15; Crédito Balear 2.500; Gremio de Fabricantes de Tejidos (2 entregas) 3000 Cruzada del Amor Divino 41; La camanada Juana Forteza 1; Hijos de Vicente Ribas 3.000; Delegación de La Soledad 185'35; Antonio Pastor Bauzá 50; Mariano Jaquotot 10; Dependientes de Escritorio y operarios de la Fábrica de leche "La Payesa", 32.

Suma total 9.241'50 pesetas.

gestor Provincial 25; Anonio Miguel Truyols 25; Miguel Vihe Figuerola 5; Pablo Castell Seguí 3; Gabriel Mezquida Obrador 5; Catalina Canet de Mesquida 5; Francisco Guasp 20; Gerónima Beltrán de Guasp 16; Teresa Ramis 5; Catalina Roselló 5; Maria Mestre 2; Francisca Mestre 2; Juanita Piña 2; Juan Antich Juan 2; Delegación Pollensa 3.731'25; Magdalena Gil 5; Rosa Gil 5; Gabriela Alemany 200; Empleados de la Fábrica del Gas 30; Maria Gayá Serrallta 2; Pilar Valenzuela Vda. de Cerdá 5; Sociedad Mútua Unión Ibérico 66; Ramón Jover y Juana Medina 10; Esperanza Medinas 3; F. M. 10; María Alomar Bosch 50; Mercedes Alomar Bosch 50; José Alomar, Arquitecto Provincial 100; Pedro Durán y Sra. 5; Delegación Coll d'en Rebas 1.189'05; Pedro Caffaro 10; Francisca Barceló 5; Hijos de Pedro Terrasa 300; Miguel Martorell Verjer 25; Eusebio Pascual 10; El Flecha Jaime Casanovas Estrades 1; La niña Maria de la Salud 1; La camarada Antonia Casanovas 1; El Flecha Jaime Estrades 2; Maria Antonia Pomar 25; Luis Segura 5; José Ramis de Añor 25; Ana Díaz Spanttoorno Vda. de Costa 25; Beneficio líquido de la función Cisneros celebrada en el teatro Principal los días 10 y 11 de mayo 3.351'45; Reacondado por las camaradas de Auxilio Social en la manifestación por la toma de Castellón 310; Reacondado por Manuel Fernandez Tajo (fogonero) y José Grandaleos (cocinero) junto con los otros marinos del "Velasco" en el día de la manifestación, 251'60.

Suma total 11.335'50 pesetas.

TRES NOVELAS

Retaguardia ... Concha Espina. 6'00
En la gloria de aquél amañecer → María Sepúlveda. 5'00
Las fieras rojas ... Muñoz San Román. 5'00
De venta en la librería de José Tous

Matemáticas, Topografías y Tiro

para Sargentos, Brigadas y Oficiales Provisionales del Ejército por el Capitán de Artillería ISIDRO CALDERON DURAN 3.ª edición corregida y aumentada Año 1938 12 ptas. ejemplar

CUANDO EL MAR NO ERA UN CAMINO

por el Dr. JULIO PARDO CANALES 6 ptas. ejemplar De venta en la librería de José Tous

Legislación del Gobierno Nacional

por JOSE P. SAN ROMAN COLINO Contiene las disposiciones legislativas dadas por el Gobierno Nacional de Burgos, profusas anotaciones y concordancias y extensos índice cronológico y alfabético. primer y segundo semestre 1937 12 pesetas cada semestre De venta en la librería de José Tous

Noticiario de esta tarde

Justicia escandalosa

Madrid. — Durante la vista que se verificó ayer en esta capital contra 113 individuos, acusados como miembros del régimen, se produjo un incidente. El abogado Manuel Villafranca que defendía a algunos de los encartados les interrogó con preguntas que la sala juzgó como contrarias al régimen, y fué detenido en el mismo instante sin tener para nada en cuenta su condición de abogado; después las preguntas a los encartados las dirigió el mal titulado presidente de la Audiencia de Madrid, en términos que produjeron protestas de la concurrencia que asistía a la misma.

La sentencia de la causa no se ha hecho pública y el abogado ingresó en los calabozos de la dirección general de seguridad.

Jura de la bandera

Vitoria. — El Ayuntamiento y el pueblo entero asistió el domingo a la Jura de la Bandera de los nuevos Sargentos Provisionales; al acto asistieron la corporación municipal y provincial y autoridades locales, civiles y militares, celebrándose un desfile militar a cargo de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y desfilando por último los sargentos.

Los ferrocarriles vasco-navarros han organizado un servicio de trenes a fin de facilitar la concentración de todo el pueblo para asistir a esta fiesta militar.

A recoger la cosecha

Zaragoza. — El Gobernador Civil ha publicado una nota dirigida a todos los refugiados de localidades no liberadas que se encuentran en Zaragoza, para que éstos se encarguen de los trabajos de la recolección de la cosecha.

Las fuerzas aéreas británicas

Londres. — El Ministro del Aire ha dirigido un llamamiento al país para que se recluten 30.000 hombres con destino a engrosar las fuerzas aéreas del imperio británico. La causa de esto se llama a obedecer a que la aviación inglesa ha alcanzado un insospechable crecimiento.

Oficio de S. D. N.

Para adiestrar a estos reclutas se construirán diez campos de aviación integrados por numerosas escuadillas.

Ginebra.

Turquía ha hecho saber a la S. D. N. que prescinde de su intervención en la cuestión de la solución del asunto del Penjab Alejandro.

Boletín Oficial del Estado

Burgos. — En el Boletín Oficial del Estado correspondiente al día de hoy, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Orden de Agricultura señalando los trigos que podrán ser adquiridos por el Servicio Nacional del Trigo, para suministrar semillas a los agricultores.

Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical por la que se organiza el Servicio Nacional de Emigración.

Orden del Ministerio del Interior sobre el desenvolvimiento del decreto que otorgó los beneficios de excepción del pago de alquileres de viviendas y servicios de aguas y luz a favor de los obreros españoles en paro forzoso.

Orden del Ministerio de Educación Nacional relevando de todas las actividades al Presidente del Instituto de España a don Manuel Falla hasta su restablecimiento completo.

Informa "L'Action Française"

París. — El periódico "L'Action Française" dice que el gobierno de Barcelona, viéndose perdido acudiría a toda clase de recursos y maniobras; este periódico pregunta qué destino tienen los tres aviones "Fiat", un "Hunkery" y seis "Dorniers" que se encuentran en territorio rojo, camuflados con los colores nacionales.

Crónica Internacional

El acuerdo italo-inglés

El acuerdo italo-inglés vuelve a estar de nuevo en actualidad y ocupa el primer plano de la política internacional, pues desde el 1.º de Mayo en que Italia se negó a firmar la nota de Francia, ya se dejó entrever la necesidad de que fuese presentado algún proyecto de pacificación europea, y a tal objeto Lord Perth y el Conde Ciano emprendieron una serie de conversaciones, que como es sabido terminaron con el acuerdo italo-británico, que es de cordialidad recíproca, aunque su vigencia queda condicionada por una serie de proyectos con relación a la guerra de España; el obstáculo que se opone a la vigencia de estos acuerdos es la actitud intransigente en que se ha colocado Francia, respecto al problema español, dificultando de este modo la obra de acercamiento bilateral.

De todos modos Mussolini ha cambiado de actitud por lo que se respecta a la Gran Bretaña; desde hace tiempo la radio emisora italiana que hacía sus emisiones de propaganda árabe ha cesado completamente.

Inglaterra por su parte ha hecho sus gestiones cerca del organismo ginebrino con objeto de reconocer el imperio italiano de Abisinia, y ha conseguido que los miembros de Ginebra quedasen en libertad para efectuar este reconocimiento.

Ahora vuelve a estar en primer plano de la actividad política el acuerdo italo-británico con motivo de la reunión del comité de no intervención, a fin de solucionar la única divergencia grave que queda que es la cuestión de

la guerra de España, aunque poco hay que esperar de las decisiones del comité de no intervención y mucho menos por la obstinada obstrucción que está llevando a cabo en su seno el delegado ruso, aunque eso no quiere decir que ante unanimidad de pareceres no se pudiera llegar a una fórmula de conciliación.

Más cursos para Alfereces

Burgos. — Por orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Reorganización del Ejército, se han convocado nuevos cursillos para la formación de Alfereces Provisionales de Infantería, en las Academias de Avila, Granada e Iñfi; el número de plazas para cada una de ellas es de 300 y el plazo de la presentación de instancias concluirá el 10 de julio y los cursillos comenzarán el día 26 del mismo mes, con las condiciones en que se han hecho otros cursillos anteriores.

La retirada de los voluntarios

Londres. — Hoy se reunirá en el Foreign Office el subcomité de no intervención bajo la presidencia de su presidente Lord Plymouth; en la reunión se estudiará el plan financiero de la retirada de voluntarios.

Banco de España

Palma de Mallorca

Para un asunto de la mayor urgencia se convoca a todos los Sres. Accionistas del Banco de España a una reunión que se celebrará el próximo lunes día 27 a las 5 de la tarde, en el edificio que ocupa el Banco de España en esta plaza, encareciendo con todo interés la asistencia de todos los Sres. Accionistas que residen en esta provincia, aunque sus acciones estén domiciliadas en cualquier otra plaza de la España liberada o en la zona roja. Se encarece a los señores Accionistas que no puedan asistir personalmente a la reunión se sirvan entregar su representación a cualquier otra persona, por escrito, haciendo constar el número de acciones cuya representación se delega.

Palma 24 Junio 1938—II T.

El Director: José Roca.